
 
   

244. Versammlung der Fachschaften/  

  244. Assembly of the Student Councils  

  
Neues Palais (Audimax)    21.11.2024 18:00 Uhr 

 

Tagesordnung/Agenda  

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokolle der letzten 

Sitzungen / Mitteilungen des Präsidiums und des Referats (inkl. Stand des VeFa-

Fonds und Rechenschaftsberichte) 
1. Mitteilungen von Fachschaftsräten, AStA, StuPa, Gäste 
2. Auswertung der vorletzten Sitzung  
3. Berichte 
 3.1 Juri (Satzungsausschuss) 
 3.2 Claudio (Erstsemesterauswertung) 
4. Antrag Maphy 
5. Auswertung: VeFa geförderte Veranstaltungen 
 4.1 BCE (BuFata) 
 4.2 EWI (Fahrt) 
6. Antrag Sport (verschoben) 
7. Sonstiges (nächster VeFa Termin vrstl. 18. oder 19. Dezember) 
  

Anwesend/Attending  

 

Präsidium /Board: Nils H., Sophie S., Patrick S.  

Referat/Department: Philipp O. 

Fachschaftsräte/Student Councils (FSR):   
anwesend 24 von 35 stimmberechtigten FSRs; Beschlussfähigkeit gegeben  

present 24 of 35 student councils eligible to vote; quorum given  
 

 

 

 

https://www.vefa.uni-potsdam.de/home/praesidium-referat/


FSR Abkürzung Zählung 

Anglistik/Amerikanistik  AnglAm  x 
Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft  BCE  X 
Climate Earth Water Sustainability CleWs X 
Cognitive Science - Embodied Cognition  CogSci  X 
Cognitive Systems  CogSys   
Digital Engineering  DE   
Europäische Medienwissenschaften  EMW  X 
Erziehungswissenschaften  EWI  X 
Sprachwissenschaften Master of Arts  FSR Sprawis  X 
Geowissenschaften  Geowiss  x 
Geographie Lehramt  LaGeo    
Geoökologie  Gecko   X 
Germanistik  Ger  X 
Geschichte  Ge  X 
Informatik  Info  X  
Inklusion (Inklusions- & Förderpädagogik)  Inkl   
Jüdische Studien  J.S.    
Jura  Jura    
Klassische Philologie  Klassphil  X 
Künste und Medien  KuM   
Kunst und Kunstpädagogik  FSArt  X  
Lebensgestaltung-Ethik-Religionskunde  LER    
Lehramt  LA   
Linguistik  Ling    
Mathematik/Physik  MaPhy  X  
Musik  Mu    
Philosophie  Philo  X  
Politik und Verwaltung  PuV  X 
Primarstufe  Prim  X 
Psychologie  Psy  X 
Religionswissenschaften Reli  

Romanistik   Rom   X 
Slavistik  Sla  X 
Soziologie  Soz  X 
Sport  SpoWi  X 
Wirtschaft-Arbeit-Technik  WAT  X 
Wirtschaftswissenschaften  WiWi  X 



   

 Stimmberechtigt: 35   24 

Nicht registrierte FSRs zum Zeitpunkt der Sitzung sind blau hervorgehoben. 

  
Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA): Zoe C., Leo R. 

Studierendenparlament (StuPa): Juri, Constantin, Philipp 

Weitere Gäste/Further guests: - Florian (KuZe) 

 

Format of the representation of voting results: [For | Against | Abstentions]  

 

0. Prüfung der Beschlussfähigkeit/ Tagesordnung/ Protokoll der letzten 

Sitzung/ Mitteilungen des Präsidiums und des Referats/  

Verification of quorum/ agenda/ protocol of the last session/ report of the 

board  

 

0.1 Beschlussfähgkeit/Quorum:    24 von 35, Beschlussfähigkeit gegeben 

               24 out of the 35, quorum given  

0.2 Tagesordnung/Agenda:          23/1/0 - angenommen/ accepted 

  

0.3 Protokoll der 243. VeFa Sitzung/ Minutes of the 243. VeFa session 

0.3.1 Protokoll 243. ordentlichen Sitzung vom 24.10.2024 / Protocol 243rd ordinary session on 

24th October 2024 

Abstimmung / Vote: 23/0/1 - angenommen/accepted 

 

0.4 Mitteilungen des Präsidiums/Announcements by the presidium   

 

1. Mitteilungen/Announcements by FSRs, AStA, StuPa  

Mitteilungen FSR:  fsr.sport.up@gmail.com 

• FSR Sport: Frage zur Mailverteilung: Ergänzung von üblicher Adresse 

• FSR Slavistik: Frage zu Mailmoderation: Einzelentscheidung des Präsidiums 

• FSR MaPhy: Einladung zu Vernetzungsspieleabend, 2. Dienstag jeden Monat (es wird 

noch abgeklärt, ob auch in der VL-freien Zeit) 



• FSR Sport: Abrechnungen: jetzt wieder über finanzen@astaup.de  bevorzugt 

• FSR Informatik: Nachfrage zur Wahllistenbeantragung: über VeFa-Präsidium 

• Sophie: Bitte keine ca.-Angaben FSR-Beschlüssen/Sitzungsprotokollen 

Mitteilungen AStA: 

• Update zum aktuellen Stand: 

• Rechtsberatung (seit einigen Wo wieder erreichbar ca. 25 Anfragen – werden vermittelt 

– 4 brauchten tatsächlich Rechtsanwalt*in, wird an andere Stellen gegeben; neue 

Gespräche mit Filmuni und FH für gemeinsame Rechtsberatung; Fragen an Lea);  

• Semesterticket-Rückerstattungen wurden zurücküberwiesen; Update Semesterticket: 

In den kommenden 2 Semestern wieder Ticket – leider Preissteigerung ab nächstem 

Sommer; Chipkarte folgt für Studis ohne Smartphone;  

• KuZe: AStA hat Nutzungskonzept und Raumvergabeordnung veröffentlicht - erster 

Aufschlag (muss im StuPa noch abgestimmt werden) - Bitte um Zusammenarbeit und 

Wünsche der Studierendenschaft und FSR (Anregungen, ...) -  

• Fem-Archiv wird in einen neu gestalteten Raum im AStA-Gebäude einziehen – es wird 

neue Literatur geben und die Listen sind jetzt aktuell.  

• Es gibt einen Finanz-Slack-Channel mit dem AStA für Finanzfragen; Finanzleitfaden 

wird angepasst (Veränderungen folgen im Detail – mehr von Juri); Auch hier: Appell 

zur Zusammenarbeit;  

• dem Wunsch nach Transparenz wird nachgegangen (Protokolle des AStA werden nicht 

nur an StuPa sondern auch an Studis gegeben)  

o FSR MaPhy: Nachfrage zu Protokollen (spez. 08.10.): Antwort: Protokolle ab 

08.10. Noch nicht abgestimmt und daher nicht veröffentlicht --> FSR MaPhy: 

Hinweis, dass laut Satzung Protokolle innerhalb 11 Tagen auch vorläufig zu 

veröffentlichen sein (Zitat GO: “Falls es keinen Beschluss des Protokolls 

innerhalb von 11 Werktagen gibt, so erfolgt die Veröffentlichung eines vorläufigen 

Protokolls”) - Leo kümmert sich darum 

o FSR Psychologie: Nachfrage, wie lange Bearbeitung von Wähler*innenliste 

braucht: Antw.: geht jetzt innerhalb von zwei Tagen 

o FSR MaPhy: Nachfrage zu Protestcamp: Organisator seitens AStA als Lügner 

bezeichnet? --> Antw. [Lastenrad-Situation] + aktuell sehr restriktive Handhabe 

zum Studierendenverteiler --> FSR MaPhy: Wieso Projekt, das vom StuPa 

mailto:finanzen@astaup.de


mitfinanziert wurde, nicht geteilt --> Antw.: [Diskussion um Kosten, aber 

Abstimmung individuell] --> Ergänzung: Newsletter als Mailbündelung für 

Zukunft geplant 

Mitteilungen StuPa:  

• Constantin (Präsidium):  außerordentliche Sitzung (viele Beiträge) - nächste StuPa-

Sitzung (in 2 Wochen, vmtl. 5.12.), alles weitere steht im Protokoll (außer Höhe von 

Geldbeträgen, da nicht hochschulöffentlich); [Personalangelegenheiten nicht 

öffentlich] 

Mitteilungen von Gästen:  

• Florian (KuZe)  – wer Weihnachtsfeiern machen möchte, kann sich gern beim KuZe 

melden. Gern auch mehrere FSR gleichzeitig. The more the merrier. Auch 

Spieleabende sind möglich (kneipe@kuze-potsdam.de), bitte auf der Website nach 

freien Kapazitäten der Kneipe schauen (Link) Gern bis Ende November melden 

(Koordinationszeit wäre schön). 

Frage Sophie: Glühweinkocher-Ausleihe etc. läuft - auch hier: Vorlauf! [Link auf 

Website] 

 

2. Auswertung der vorletzten Sitzung   

 

Das Thema “Kommunikation” wurde vorgestellt und wird in die Überarbeitung des 

Finanzleitfadens eingehen. 

mailto:kneipe@kuze-potsdam.de


 

3. Berichte 

3.1 Juri (Satzungsausschuss) - heckmann@uni.potsdam.de 

• [Folien werden angeheftet; bzw. Protokoll] 

• Es wurde zum 1. MAL in 6 Jahren der Finanzleitfaden geändert! Danke für die 

Mithilfe! Gern auch zu den kommenden Sitzungen des Satzungsausschusses 

kommen und neue Probleme melden. Nur, was gemeldet werden, können 

geändert werden! 

 

3.2 Claudio (Erstsemesterauswertung) 

• August – Dezember Ersti-Beauftragter, ist auch bei StuPa dabei (und nach Mglk. 

bei der VeFa);  

• Seitdem die Server wieder funktionieren, kann die Arbeit wieder problemlos 

weitergehen (welches Bild hat jetzt die studentische Selbstverwaltung #Image) 

• Austausch mit StuPa, AStA, VeFa und FSR 

• Generelle Beobachtungen: Box.UP (siehe Mail), Nutzungsgrad ist nicht zu 

überprüfen - gern auch mal eine Rückmeldung, ob es genutzt wird (z.B. bei Info-

Sessions), macht gern noch mehr Werbung! 

• Geplant: MeetYourGremium (in Golm, because reasons), Hilfe gerne gesehen insb. 

Von FSRs aus Golm 

• Geplant: Awareness-Konzept gremienübergreifend --> dazu erster runder Tisch 

im Dezember 

• vorhandene Awareness-Konzepte können gerne zugeschickt werden 

• [Kontakt zwischen FSRs und Erstsemesterbeauftragtem bisher als gering 

wahrgenommen] 

• Nutzt die Materialien. 

• Ist gerne bereit, zur FSR-Sitzung zu kommen 

o FSR Soziologie: gutes Feedback, auch für Tutorien; berichtet auch von 

erfolgreichen Ersti-Tutorien 

o [Sophie: Hinweis: Initiative für Ersti-Veranstaltungen ergreifen] 

o Lob von der Romanistik für den Aufwand und die Zusammenfassungen – 

Vielleicht sollten allerdings Zielgruppen erweitert werden (höhere 



Semester, ... ) --> Antwort: eher “Gremienbeauftragter” als ausschließlicher 

“Ersti-Beauftragter”. Feedback wird angenommen und sollte regelmäßig 

Einfluss in die Studierendenschaft finden 

 

4. Antrag FSR MaPhy auf Entzug des Vertrauens ggü. dem AStA 

 

• FSR EWI: Verständnisfrage: Bedeutet die Positionierung eine Veränderung: Antw. 

Keine wirkliche Möglichkeit außer eine symbolische Entscheidung 

• FSR ?: Nachfrage zu Punkt 6: Antw. Philipp nicht GO-konform [GO-Referenz] 

• FSR Geschichte: NAchfrage zur Folge des Misstrauens: Antw. Keine Neuwahl des AStA 

unsererseits möglich 

• Juri: Hinweis: fast 20h Sitzungen in den letzten Wochen nur zu diesem Thema; 

versteht symb. Signal, Zus.arbeit zwischen den Gremien würde durch einen solchen 

Antrag torpediert werden, “Ihr müsst keine Angst haben, dass wir uns nicht [damit 

beschädigen]”, Vorschlag: lieber als beide Organe darüber sprechen 

o FSR MaPhy: möchten nicht torpedieren, möchten gute Zusammenarbeit, 

haben Antrag mehrmals überarbeitet; VeFa müsste sich nicht damit befassen, 

wenn das StuPa sagen würde, was das Problem ist; nie wirklich öffentliche 

Informationen z. B. warum Server abgeschaltet wurden; Arbeitsverhältnis eh 

schon gestört, sich daran machen, wie man das wieder reparieren kann, 

Vertrauen wieder herstellen kann, AStA habe selbst Transparenz betont 

o FSR Soziologie: hat Gefühl gehabt, dass missverstanden wird, was das (Antrag) 

ist; könne Vernetzungsaufgabe seit Monaten nicht nachkommen, weil nicht 

Informationsmittel vorhanden; sieht Abhängigkeitsverhältnis zu Institutionen 

AStA, StuPa, VeFa-Präsidium; Vertrauen maßgeblich erschwert; Antrag mache 

Handlungsmöglichkeiten klar, Vertrauen könne dann wieder ausgesprochen 

werden 

o FSR Slavistik: @Juri: Haben das Gefühl, nicht gehört zu werden - fühlen sich 

nicht gleichgestellt – Diskrepanz: Worte und Handlung; fühlen sich genötigt, 

den Antrag wirklich als Papierform einzureichen 

• Juri (Antwort): an ihn persönlich sei das Interesse so nicht herangetragen worden, 

schickt gerne Berichte weiter, war auch in Jahren zuvor nie das Problem, 



Informationen nicht absichtlich vorenthalten; erklärt Arbeitsweise von StuPa(-

Fraktionen); zu Ergebnissen: ein paar Ergebnisse heute gezeigt; kennt aus seinem FSR 

dass vieles wieder funktioniere; bietet an zu jeder Sitzung zu kommen für Austausch 

o Claudio: findet auch, dass es wichtig ist, dass wir diese Themen diskutieren; 

dass wir Präsidien haben, die diese Treffen möglich machen; konstruktive 

Elemente fehlten im Antrag verhältnismäßig; sachliche Informationslage gebe 

es nicht; Dinge auf Meta-Ebene passiert, dass nicht mehr sachlich diskutiert 

werden konnte; von wem sollen die sachlichen Informationen denn kommen? 

Hat selbst Informationen auf AStA-Seite und astaupretten gesehen, 

unterschiedliche Perspektiven 

• FSR EWI: GO-Antrag auf Schließung der Redeliste: 

Gegenrede und deshalb Abstimmung: 15/4/6, angenommen 

• FSR Soziologie: findet interessant, dass Juri vorne stehe und sich verteidigt, aber 

Antrag richtet sich an AStA, kritisiert nicht Arbeit des StuPa; halte persönlich Meinung 

zurück und möchte Meinungsbild der Fachschaft wiedergeben; riesiges 

Informationsgefälle auf Seiten von AStAretten; Appell an den AStA, dieses Gefälle 

auszugleichen; wenn der Antrag Arbeitsweise torpediere, dann jetzt besprechen und 

ggf. ändern 

• FSR Slavistik: hat das Gefühl, dass es zwei Parallelwelten gibt: Bemühungen um 

Besserungen einerseits, Kündigungen andererseits, verweist auf hohe Kosten bei 

Verfahren, Sorge, dass der AStA mind. Gelder an die Wand fahre, KuZe laufe nicht 

mehr (Verweis auf abgelehnten Antrag); meint, dass abgesprochen werde, darüber zu 

reden mit Kritik an Antrag 

• FSR MaPhy: haben versucht zu entschärfen, Antrag war anders formuliert; Frage, 

warum Informationen nicht an FSRs weitergeleitet werden, damit diese Bescheid 

wissen; aktuell privat 

• FSR Gecko: falsch, diesen Antrag jetzt als Knüppel zu bezeichnen, weil konstruktiv 

und angebracht formuliert, stehe hinter Vorrede; Antrag sei nicht da um den AStA 

oder das StuPa zu schaden; Leute zu kündigen ohne sich zu rechtfertigen sei das 

Problem 

• FSR WiWi (Teil von FSR goes): ÄA 

nur 2 und 3 belassen, auch Titel 



dazu FSR MaPhy: AStA müsse StuPa-Beschlüsse umsetzen, sei aber nicht immer 

passiert. Wie möchte FSRgo das durchsetzen --> Antw. Juri: verspricht, persönlich 

Verantw. zu übernehmen, StuPa könne im Notfall tatsächliches Misstrauen 

aussprechen 

• FSR Slavistik: Bitte zu überlegen, ob weitere Antworten gewährt werden sollten trotz 

geschlossener Redeliste, weil es sich unfair anfühle 

• Abstimmung zu ÄA: 11/7/6, angenommen 

• Abstimmung über Gesamtantrag: 20/0/5, angenommen 

 

5. Auswertung: VeFa geförderte Veranstaltungen  

 4.1 BCE (BuFaTa)  

• Nils (BCE) - hatte vom 30.10.-3.11. BuFaTa Chemie – 60 TN aus 21 

Fachschaften (auch international wegen TN aus Zürich) - 20 BCEler*innen 

[Folien folgen] 

4.2 EWI (Fahrt) 

• [Präsentation] 

 

6. Antrag FSR Sport  

V2413 Antrag FSR Sport zur Förderung der BuFaTa (12. - 15-06.25) 

Eingegangen am: 11.07.24 / received on 11th July 2024 

Kosten / costs: 6.500,00 € 

Abstimmung Gesamtantrag / vote: - 

GO- Antrag Vertagung eines Tagesordnungspunktes:  

ohne Gegenrede, angenommen 

 

7. Sonstiges 

Nächste Sitzung/next meeting:  

Meinungsbild: 11 Stimmen für 18.12, 16 Stimmen für 19.12. 

Ort: Griebnitzsee 

Näheres wird mit der Einladung bekanntgegeben.  


